

Regards sur

Théding

#21 HIVER 2025

www.theding.fr



80^e anniversaire de la libération de Théding



Concours « j'agis, je plante »



Maisons et balcons fleuris



Rentrée scolaire



**LE MAIRE
JEAN-PAUL HILPERT**

L'année 2024 s'est à peine achevée que nous voilà déjà plongés dans l'année 2025. J'en profite pour souhaiter à tous mes compatriotes thédningeoises et thédningeois, une bonne et heureuse année qui commence. Devant le flot d'informations négatives que les médias nous ressassent à longueur de journées, nous aurions tendance à envisager l'avenir avec pessimisme. Pour lutter contre cela, une seule méthode : AGIR, à notre niveau, pour améliorer le monde qui nous entoure. AGIR auprès des gens que l'on connaît pour des relations plus humaines, empreintes de respect et d'empathie. AGIR pour protéger la nature. Chaque geste compte, chaque comportement va influencer sur notre environnement. Tout le monde est capable de cela.

2024 a été l'année de la mise en service de la nouvelle mairie. Et elle a déjà bien servi : son inauguration au mois de juin a permis à beaucoup d'administrés de faire connaissance avec la nouvelle « maison commune ». Depuis, plusieurs mariages ont permis d'accueillir parfois plus d'une centaine de personnes dans de bonnes conditions et les mariés ont apprécié le cadre et les nouvelles possibilités de stationnement.

Le mois d'octobre, dans ces mêmes locaux, l'association des porte-drapeaux de Moselle-Est a pu organiser sa traditionnelle fête de la Saint-Denis. Son trophée a été confié à la commune de Thédning, jusqu'en octobre prochain, moment où ce sera l'occasion de transmettre le flambeau à une autre commune.

Puis, c'est le 80^e anniversaire de la libération de Thédning qui s'est achevé par une réception dans la salle des mariages avec une exposition de photos d'époque, commentée par Serge Klein, professeur d'histoire-géo retraité, qui a pu situer l'évènement dans son contexte historique.

L'année qui vient sera l'occasion de porter nos efforts sur la cité avec deux chantiers d'importance :

- la rénovation des voiries et de l'éclairage public du quartier Vivest, chantier qui va démarrer ce printemps pour une durée de huit mois ;
- la construction de dix pavillons seniors rue du Buchwald.

Dans un contexte déclinant, pour l'ensemble de la Moselle-Est qui voit sa population baisser, le recensement général qui vient d'être lancé dans notre commune permettra de savoir si Thédning conservera ses 2 500 habitants. Déjà l'école devrait faire l'objet d'un retrait de poste si nous n'arrivons pas à justifier d'un maintien des effectifs.

Nous avons le plaisir d'accueillir le couple SECKINGER qui a décidé de reprendre la boulangerie KARMANN. Celle-ci avait fermé ses portes au printemps dernier, au grand regret de tous ses clients. Souhaitons plein succès à ces jeunes artisans ! Un grand merci aussi à tous les bénévoles des associations qui se dévouent pour créer du lien entre les Thédningeois. Leurs animations sont appréciées de tous les visiteurs, de Thédning et d'ailleurs.

Je vous souhaite bonne lecture de ce nouvel exemplaire du « Regards sur Thédning ».



À LA UNE

PAGE 4

- 80^e anniversaire de la libération de Théding
- Saint-Denis
- 11 novembre
- Le projet de Papy Loft
- Une maison médicale à Théding ?



QUOI DE NEUF ?

PAGE 8

- Le chêne centenaire détruit
- Antenne SFR
- Plantation de haies dans le cadre du concours « j'agis, je plante »
- Révision de PLU
- La reprise de l'ancienne boulangerie est actée
- Aménagement du Quartier Vivest
- Le recensement de janvier 2025
- Rappel des règles de civisme



AU QUOTIDIEN

PAGE 11

- Décor paysager
- Laisse parler ton cœur
- Schultüten
- Maisons et balcons fleuris
- Mise en peinture de décoration pour Noël
- Visite du Père Noël
- Fête de la Saint Nicolas
- Repas des séniors
- Les activités de l'Accueil de Loisirs Sans Hébergement
- Vie des associations



DANS LE RÉTRO

PAGE 18

- Chop' Bihn Kfé
- Brioches de l'Amitié
- Chantier Jeunes en août 2024
- Cousinade famille Staudt
- Rentrée scolaire
- Etat civil

La municipalité remercie l'ensemble des collaborateurs pour leur contribution qu'il s'agisse de photos ou d'articles qui ont permis la réalisation de ce Regards sur Théding.

Quelle épopée !

C'est encore difficile à l'imaginer aujourd'hui, mais la libération de la Lorraine a été très longue, de fin août 1944 dans la Meuse à mars 1945 au nord et à l'est de la Moselle. Thédینگ a été libérée le 4 décembre 1944, Forbach seulement en mars 1945.

L'histoire de la libération de Thédینگ comporte des histoires contradictoires où se mêlent moments d'espoirs et moments dramatiques. Ce 4 décembre 1944, les Thédingeois n'ont pas le goût de la fête, ils pensent aux disparus et aux morts, à ceux qui sont enrôlés de force, sont parfois même dans les camps nazis. Le Maire, Jean-Paul Hilpert a retracé le cours de cette journée du 4 décembre 1944 lors de la commémoration de la libération de Thédینگ aux monuments aux morts.

La commémoration des 80 ans de la libération du village dignement célébrée

Samedi 7 décembre 2024, à Thédینگ. La journée est marquée par un temps gris et maussade accompagné de fortes pluies, tout comme ce jour de 1944 où le village a été libéré. Le 80^e anniversaire de sa libération par les troupes américaines a été commémoré solennelle-

ment par la municipalité, en présence du député Kevin Pfeffer et du conseiller départemental Constant Kieffer. Le monument aux morts a été honoré par les élus, les corps constitués et les Thédingeois, accompagnés de reconstitueurs et leurs véhicules militaires d'époque, tels que des jeeps, des command-cars, des motos et des camions... Les enfants de l'école entourés de leurs enseignants ont chanté l'hymne national tenant leurs petits drapeaux Français et Américains. Après le discours du maire et un dépôt de gerbe, un cortège s'est formé pour rejoindre la mairie en défilant rue Principale sous une pluie battante. Dans la salle du conseil municipal, Serge Klein, professeur d'histoire, y a relaté les événements et circonstances de la libération du village devant une intéressante exposition sur la fin de la seconde guerre mondiale à Thédینگ et dans la région.

La manifestation s'est terminée par un vin d'honneur offert par la Commune.



ZOOM SUR...

Le discours de Jean-Paul Hilpert

Il y a 80 ans, le 4 décembre 1944, dans la matinée, une partie des habitants de Thédning étaient sortis brutalement de leurs caves par des Américains au visage tendus, et ils ont été chassés hors du village, par un temps épouvantable, pour être rassemblés pour la plupart dans la Langwiese, entre la cité qui n'existait pas encore et le village.

Dans des ornières de char de plus de 50 cm de profondeur, hommes, femmes et enfants patageaient dans la boue et la neige de ce début décembre. Certains enfants y ont laissé leurs pantoufles et c'est, trempés, transis de froid, sous une pluie battante et glacée qu'ils ont attendu la permission de remonter au village.

Depuis plus de 10 jours, ils vivaient dans les caves où ils se croyaient à l'abri. Les obus étaient tombés sans discontinuer sur leurs maisons, détruisant petit à petit ce que des générations avaient bâti. Terrés dans leurs abris sous les bombes, les Thédningeois priaient...et comptaient déjà leurs morts. Tous avaient l'espoir d'une libération proche. La radio l'avait annoncé, les Américains allaient venir. Et s'en sera fini des privations, des humiliations, de la peur, du fanatisme.

Oui, Mesdames, Messieurs, les Thédningeois étaient impatientes de les voir, ces fameux Américains.

Et qu'est-ce qui leur arrive, ce jour du 4 décembre 1944 ?

Les voilà sous la pluie, mal chaussés, rassemblés comme du bétail dans la cour de la ferme Schowing, écoutant un officier américain qui leur explique, moitié en français, moitié en allemand, qu'il leur faut nettoyer le village de l'occupant allemand, et qu'il leur faudra, encore une fois, rejoindre les caves avec interdiction d'en sortir.

Qu'ont dû penser nos aînés ? Était-ce là la libération tant attendue ?

Ce jour du 4 décembre 1944, dont nous fêtons l'anniversaire aujourd'hui, n'a pas été un jour de fête, mais au contraire, le jour de l'ultime souffrance. Les jours qui ont précédé ont vu leur cortège de tués et de blessés. La bataille de Farébersviller, débutée le 28 novembre, avait fait l'objet d'âpres combats entre les unités du 317^e et 318^e Régiment d'Infanterie de la 80^e Division U.S. d'une part, et celles de la 17^e S.S. Panzer Grenadier Division Goetz von



Berlichigen d'autre part. À 11 h 45, le Mont de Thédning (cote 373 pour les militaires) était repris aux Allemands.

Et ce 4 décembre, il n'était pas encore question de réjouissances. Thédning comptait ses morts : 10 civils tombés sous les obus alliés. À cet instant, la victoire avait un goût amer.

Le front qui allait rester désespérément bloqué sur la colline pendant quatre mois, était trop proche. Et dans la soirée, lorsque chacun a repris sa place dans les caves, on se demandait où se trouvait tel camarade enrôlé de force comme Malgré Nous dans la Wehrmacht, et engagé dans l'enfer du front de l'est ?

Tel autre était resté en Charente et avait rejoint le maquis. Était-il encore vivant ?

Et ce voisin, cet ami, cet oncle ou tante envoyé en camp de concentration ?

Allait-on bientôt les revoir ou était-ce déjà trop tard ?

Ils ignoraient encore que ces hommes et ces femmes avaient atteint les limites de l'horreur et de la souffrance et que les survivants garderont à jamais dans leur cœur et dans leur chair, les blessures infligées par les idées monstrueuses d'un homme dont la seule évocation du nom réveille son cortège de cauchemars et d'angoisses.

Au cours de cette nuit du 4 au 5 décembre, au fond de leurs caves, les Thédningeois se rappellent : ...

Ils se rappellent ce fameux 1^{er} septembre 1939, lorsque le garde-champêtre leur annonça qu'il fallait tout abandonner, leurs

maisons, leurs souvenirs, leurs bêtes, pour aller sur les routes, en direction de Nancy, vers la France de l'intérieur, où ils seraient, paraît-il, à l'abri. La guerre ne durera pas longtemps. La ligne Maginot les protège ...

Ils se rappellent l'accueil, d'abord méfiant des gens de Malaville en Charente, puis la chaude amitié qui les lia, avec des gens qui ne parlaient pas la même langue, mais qui ont partagé avec eux le peu qu'ils avaient.

Ils se rappellent les pleurs et les déchirements au moment du retour au pays, après la défaite française ; St-Dizier avec le fameux contrôle et le premier contact avec l'occupant ; l'arrivée au village, dévasté, pillé par les soldats des deux bords.

Ils se rappellent les quatre années passées sous le régime nazi, l'obligation de faire acte d'allégeance au 3^e Reich, les incorporations forcées, le R.A.D., le Service du Travail Obligatoire, les institutrices autrichiennes, les « Wienerbaerwele », tâchant, mais en vain, de faire de nos petits Thédningeois, de bons petits nazis obéissants.

Ils se rappellent du Ortsgruppenführer, dont la seule apparition déclenchait des mises en garde du style : Achtung, pass auf, da kommt « der Longe », et qui arpentait les rues du village, veillant à ce que l'ordre nazi règne.

Voilà ce qui s'est passé le 4 décembre 1944. Il fallait que cela soit raconté, pour tous ceux d'entre nous, et nous sommes de loin les plus nombreux, qui n'ont pas connu tout cela.

Les porte-drapeaux ont fêté la Saint-Denis à Thédning

Le 6 octobre 2024, l'amicale des porte-drapeaux anciens combattants militaires et patriotes français de Forbach Moselle-Est a invité tous les porte-drapeaux à honorer leur Patron Saint-Denis.

Cette célébration, présidée par Marie-Laure Hoerth a consisté également à confier à Thédning la garde de ce que l'on appelle le trophée consacré au saint-patron, avec pour ambition d'encourager à perpétuer le devoir de mémoire. L'église Sainte-Marguerite de Thédning fut le point de départ de la cérémonie, où l'abbé Raphaël Adjibogou y célébra la messe. Ensuite, le cortège est allé au son de la musique vers le monument aux morts, où élus et participants se sont rassemblés pour la cérémonie officielle entourés de figurants en tenue de soldats américains de la seconde guerre mondiale. Celle-ci a été marquée par l'implication active des enfants de l'école, à la fois en tant que jeunes porte-drapeaux ou en interprétant l'hymne national. Après l'hommage rendu au monument aux morts, le défilé s'est constitué, et précédé de jeeps, s'est dirigé vers la mairie. Le maire y a ensuite reçu le trophée Saint-Denis qui était détenu par la Ville de Saint-Avold. Il sera conservé une année par la commune de Thédning, jusqu'à la future Saint-Denis en 2025. Après les discours du député et du maire, la cérémonie s'est terminée par un vin d'honneur donné dans la salle du conseil municipal.



TOUT SAVOIR SUR...

La légende de Saint-Denis



L'histoire date du milieu du III^e siècle. Denis, alors évêque de Paris est envoyé, avec six autres religieux, pour évangéliser les Gaulois encore sous domination romaine. Il est victime de persécutions et est décapité sur la butte Montmartre. Après avoir eu la tête coupée, Denis se relève, met celle-ci sous son bras et se dirige vers le Nord. Il marche six kilomètres puis s'arrête à l'endroit où il a choisi d'être enterré à l'emplacement actuel de la basilique de la ville de Saint-Denis. Plus tard, la basilique devenue nécropole royale portera son nom. Mais Saint-Denis a une autre particularité, celle d'être le Saint Patron des porte-drapeaux. En effet, pendant les guerres du Moyen Age, l'étendard de Saint-Denis appartenait au Roi de France. À l'origine c'était une oriflamme, un moyen d'unir les membres de la famille royale, mais aussi de rassembler le royaume derrière ce symbole. Parce que les porte-drapeaux conservent autour de leurs drapeaux le sentiment d'appartenir à une famille, ils ont fait de Saint-Denis leur Saint patron qu'ils célèbrent le 9 octobre.

11 NOVEMBRE

Cérémonie du souvenir



Ce 11 novembre 2024, en fin de matinée, après une bénédiction en l'église Sainte Marguerite, la municipalité, les élus des environs, les anciens combattants, les porte-drapeaux, les pompiers, les enfants de l'école et le public s'étaient rassemblés devant le monument aux morts pour commémorer l'armistice du 11 novembre 1918. Après la lecture des messages de l'UFAC, du ministre des armées et le dépôt d'une gerbe, la cérémonie s'est poursuivie par une remise de médailles : médaille de la Reconnaissance de la Nation à M. Schmitt René, médaille de l'Office du Combattant et des Victimes de Guerre à M. Roger Hehn. Les enfants de l'école, encadrés de leurs professeurs, ont interprété la Marseillaise. Le maire a ensuite invité le public à se rendre au foyer socio-culturel pour le vin d'honneur.

LE POINT SUR...

Le projet de Papy Loft

Rue de Buchwald

Connaissez-vous le principe de Papy Loft ? C'est un concept élaboré par un architecte pour des personnes vieillissantes. Cet habitat se situe à mi-chemin entre un logis qui ne correspondrait plus aux besoins de ses occupants et la maison de retraite ou la résidence service. Il a l'avantage de conserver autonomie et indépendance des personnes. Le géomètre a procédé au découpage de 10 parcelles à construire et les travaux préparatoires vont débiter au premier semestre 2025. Il s'agira tout d'abord d'enterrer la ligne 20 000 volts puis et de dévier le fossé des eaux pluviales côté forêt domaniale. Ces travaux seront réalisés conjointement par l'entreprise Klein de Diebling et Enedis. Les travaux de construction pourront alors débiter. Ceux-ci ont été confiés à SCCV Habitat qui doit déposer un permis de construire prochainement.



INITIATIVE

Une maison médicale à Théding ?

Une initiative privée prévoit de créer une maison médicale à Théding. Un local a été trouvé et des travaux d'aménagement sont en cours. Reste à trouver un médecin et des professionnels de la médecine qui veulent bien s'installer à Théding. Souhaitons que ce projet aboutisse...

Le chêne centenaire détruit



Cet été, un violent coup de vent a gravement endommagé notre chêne centenaire situé « im boden », entre le bout de la rue de l'église et le chalet du Forst. Devant l'ampleur des blessures, l'agent de l'ONF contacté a affirmé que cet arbre ne pouvait pas être sauvé, qu'il était irrémédiablement condamné, et que par sécurité il était préférable de l'abattre. C'est avec regret qu'il a donc été décidé de l'éliminer. La tâche a été confiée à la SARL Holtzinger de Phalsbourg.

POINT DE SITUATION

Révision de PLU

Suite à la deuxième réunion publique, la population a eu, jusqu'à la mi-janvier 2025, pour faire ses remarques dans le cahier de concertation. Un bilan de cette dernière sera réalisé au moment de l'arrêt du PLU lors d'une prochaine séance du conseil municipal.

ANTENNE SFR

L'histoire sans fin

À ce jour, malgré l'intervention de deux parlementaires, le sénateur Jean-Marie Mizzon et le député Kevin Pfeffer, le dossier est au point mort. Voici la chronologie des démarches entreprises par la municipalité concernant l'implantation de l'antenne SFR.

2024

- **28 juin** : réception du dossier d'information sur le projet d'antenne SFR, rue des Prés.
- **7 août** : dépôt de la déclaration préalable en vue de la vérification de la comptabilité du projet avec le plan local d'urbanisme.
- **20 août** : certificat de non-opposition de la mairie.
- **9 septembre** : information de M. Sébastien MERTZ, contact local de la SAFER.
- **17 septembre** : information du conseil municipal.
- **18 septembre** : réunion publique d'information avec les riverains de la rue des Prés.
- **4 octobre** : courrier adressé à SFR demandant de renoncer au projet d'implantation de l'antenne rue des Prés et de réactiver celui de la forêt de Forst.
- **9 octobre** : réunion avec une délégation d'opposants en mairie (S. Klein, Hubert Starck, Carmen Flauder).
- **16 octobre** : saisine de Mme Albert de la SAFER.
- **24 octobre** : demande d'intervention de M. le sous-préfet de Forbach.
- **29 octobre** : impossibilité de préempter selon la SAFER.
- **21 novembre** : rappel de la sous-préfecture de Forbach pour connaître l'état d'avancement du dossier.
- **25 novembre** : lettre de pétition signée contre le projet d'implantation de l'antenne relais SFR.
- **24 décembre** : appel téléphonique adressé en sous-préfecture pour connaître l'état d'avancement du dossier

2025

- **8 janvier** : réunion avec une délégation d'opposants à de projet en mairie et appel de la sous-préfecture pour avoir des informations nouvelles sur l'avancée de ce dossier.
- **13 janvier** : appel téléphonique en sous-préfecture avec Mme Colson. Elle confirme que le sous-préfet a eu un contact téléphonique avec SFR le jeudi 9 janvier. Le sous-préfet a pris acte que se posera la question de l'alimentation électrique de l'antenne et en fera part à SFR. La sous-préfecture fait une étude juridique sur ce sujet.

OPÉRATION

Plantation de haies dans le cadre du concours « j'agis, je plante »

La commune de Thédning a délibéré favorablement au sujet du projet de plantation de haies sur les parcelles communales derrière l'école et dans la zone du maraîchage le 17 septembre 2024. Le conseil municipal a donné son accord, à l'unanimité, pour la réalisation du projet « Haies » sur ces propriétés foncières communales. Il est envisagé que les scolaires se servent de la plantation comme base pratique pour participer au concours « j'agis, je plante ». Ce projet concerne 600 plants pour ceinturer le futur jardin pédagogique à côté de l'école et compléter une haie le long du chemin proche de la cour. La plantation autour du futur jardin pédagogique de l'école s'est déroulée le vendredi 17 janvier toute la journée. Les élèves ont enchaîné par tranche horaire, toutes les classes ont pris part à l'activité. 500 plants concernent la parcelle destinée au maraîchage en plus d'un verger de 21 fruitiers. La plantation autour de la parcelle de maraîchage s'est déroulée, quant à elle, le samedi 18 janvier.



ANCIENNE BOULANGERIE KARMANN

La reprise est actée

L'ancienne boulangerie KARMANN, située au 9, rue de Folkling, a fermé ses portes depuis bientôt un an. M. et Mme Seckinger vont reprendre ce local pour exercer l'activité de boulangerie. Le maire a fait une visite de sécurité le 22 janvier 2025 dans la matinée : cette dernière a autorisé l'ouverture de ce commerce en date du 4 février 2025. Les heures d'ouverture sont les suivantes : du mardi au vendredi de 5h00 à 13h00 et de 15h00 à 18h30 et le samedi et dimanche de 5h00 à 13h00. Pour la première année, la baguette sera proposée à 1€. La mairie de Thédning leur souhaite pleine réussite dans ce nouveau projet.



AMÉNAGEMENT DU QUARTIER VIVEST

Le dossier avance

Suite à l'ouverture des plis concernant l'aménagement du Quartier Vivest, le bureau d'études ADL Ingénierie a procédé au contrôle des offres le vendredi 11 octobre 2024 à partir de 12 h. Le lundi 21 octobre, la commission d'appel d'offres s'est réunie en mairie de Thédning et a décidé de retenir les deux entreprises EUROVIA et WETP.

Le premier lot concerne la voirie, l'assainissement et les espaces verts. Ce marché a été attribué à l'entreprise EUROVIA pour un montant HT de 734 414,80 €.

Le second lot concerne les réseaux secs et l'éclairage public. Ce marché a été attribué à l'entreprise WETP pour un montant HT de 151 905 €.

Une réunion de concertation avec les locataires du quartier Vivest a eu lieu le jeudi 30 janvier 2025 à la maison de quartier de Thédning en présence des élus, de l'architecte chargé de la maîtrise d'œuvre et des membres salariés de VIVEST concernés par ce projet.

L'INFO

Le recensement de janvier 2025

Le recensement obligatoire s'est déroulé du 16 janvier au 15 février 2025. Il a été effectué par 6 agents qui ont sillonné la commune de Thédning. Au village, cela a été assuré par Marlène PAYER, Chantal JEDAR, Annie FLAUSSE et Anna-Marie BOUHRIM. Au quartier Sud, ce sont Nadia SI LARBI et Catherine BRENON qui ont assumé cette tâche.



CIVISME

Rappel des règles

Dépôts des sacs aux points d'apport volontaire

Les ordures ménagères ou déchets doivent être mis dans des sacs de couleur spécifique pour faciliter le tri. Ils doivent être ensuite déposés dans des points d'apport volontaire prévus à cet effet. Il ne faut surtout pas déposer des déchets au pied de ces points d'apport volontaire, ni même par terre ou à côté quand ils sont pleins ou remplis à ras bord. Ceci est obligatoire pour assurer le respect de l'hygiène et des règles élémentaires de civisme. La municipalité espère ne pas avoir ce genre de désagrément pour la salubrité et la tranquillité de la population.

Entretien des terrains non bâtis en agglomération

En ce qui concerne le fauchage et le débroussaillage, les propriétaires de terrains non cultivés, non boisés situés à l'intérieur du périmètre de l'agglomération, distants de moins de 50 mètres d'immeubles ou de voies publiques, sont tenus par la loi à procéder au fauchage et au débroussaillage de ces terrains.

Bruits gênants pour le voisinage

L'utilisation d'engins à moteur (tondeuses, tronçonneuses, perceuses, raboteuses, scies

électriques) est réglementée. Les travaux ne peuvent être effectués que les jours ouvrables de 8 h 30 à 12 h 00 et de 14 h 00 à 19 h 30, les samedis de 9 h 00 à 12 h 00 et de 15 h 00 à 19 h 00, les dimanches et jours fériés de 10 h 00 à 12 h 00.

Propriétaires de chiens

Il est rappelé que les maîtres sont responsables du comportement de leur animal : agressivité, déjections, aboiements continus...



DÉCOR PAYSAGER

Une intervention bienvenue

Afin de varier le fleurissement de notre commune l'été dernier, la réalisation de quelques massifs décoratifs de nos rues ont été confiées à un paysagiste. Ont ainsi été traités les entrées de village coté Cocheren et Farébersviller, ainsi que près de la pharmacie, le rond-point devant le magasin Norma, et le massif de la rue principale. La municipalité doit cette réussite à Gaëtan Dintinger (GD Paysages) qui réside dans la commune.



LAISSE PARLER TON CŒUR

Encore un franc succès



L'opération «Laisse parler ton cœur» 2024 a été à nouveau un large succès. Puzzles, peluches, jeux de société, poupées, voitures miniatures... ont été recueillis à la mairie avant d'être confiés aux organisations caritatives. Un grand merci à tous ceux qui ont pris part à cette belle initiative et avoir contribué à apporter des moments de joie à de nombreux enfants. À l'année prochaine pour une nouvelle collecte encore plus solidaire !

SCHULTÜTEN

La tradition respectée

Le 6 septembre 2024, dans le cadre du partenariat entre le département, la communauté d'agglomération de Forbach et la commune pour l'enseignement renforcé de l'allemand, l'école La Clef des Champs de Théding a reçu la visite de Madame Élisabeth Haag, conseillère départementale. À cette occasion, les élèves de CP ont reçu les traditionnels Schultüten en présence de madame Kaiser, l'assistante de langue de toutes les classes du groupe scolaire.



MAISONS ET BALCONS FLEURIS

Les lauréats

Comme chaque année, la commune récompense l'effort et l'engagement de chacun pour embellir notre belle commune. Le fleurissement est le miroir de cet engagement. En raison d'un printemps très pluvieux, il n'était pas certain du résultat mais avec les efforts de chacun nous avons quand même eu de belles surprises. Trois jurés venant de la commune voisine de Farschviller, Michel Andrée, Fenard Michel et Kinder Yves, sont venus pour départager nos finalistes.

Quartier sud

M. Muller Arthur, M. et Mme Dziki Casimir, M. et Mme Pala Graziano.

Lotissement Allmend

M. et Mme Chudziak Thadée, M. Fischer Alphonse, M. et Mme Beckerich François.

Pour le village

Christmann Christel, Mme Koleska Héléna, M. et Mme Baudoin François, Mme Houllé Liliane.

Prix d'excellence

M. et Mme Golembecki Serge.

Les récompenses ont été remises lors des vœux du maire le vendredi 31 janvier 2025.



RÉTROSPECTIVE

Mise en peinture de décoration pour Noël

Les enfants de CM1 et CM2 de l'école la Clé des Champs de Théding ont laissé ressortir leur côté artiste et leur créativité pour la mise en peinture de décorations de Noël. Accompagnés de leur maîtresse, Madame Cruciani et Madame Oswald, ce

sont de véritables chefs-d'œuvre que vous avez pu admirer aux différentes entrées du village. Un grand merci à M. Muller Gilbert qui s'est gentiment proposé pour la découpe de ces derniers.



EN IMAGE

Visite du Père Noël



Fête de la Saint Nicolas

Le 6 décembre 2024 nous avons accueilli le st Nicolas pour la plus grande joie des petits mais également des plus grands. Parcourant les couloirs de l'école à la recherche d'enfants sages – ils le sont toujours – de classe en classe, le Saint Patron a distribué à chaque enfant un livre et un chocolat. Les maîtresses qui accompagnent chaque jour nos enfants ont, elles aussi, été récompensées par ce grand homme mystérieux à barbe blanche.



Une belle journée conviviale

Le 13 octobre 2024, 134 convives étaient présents au foyer socio-culturel pour le traditionnel repas des Seniors. Au menu : ravioles aux écrevisses et son velouté aux Asperges, rôti de bœuf braisé sauce forestière et sa déclinaison de légumes, brochette aux trois fromages, salade verte, et assiette gourmande.



Les activités de l'Accueil de Loisirs Sans Hébergement

Septembre 2024

Animation fruitée Pour sensibiliser les enfants aux bienfaits des fruits et légumes.



Diverses activités sur le thème des sciences et sortie Walygator.

Novembre 2024
On prépare Noël



Octobre 2024

Thème : les petits scientifiques



Décembre 2024

Repas de Noël et la venue du Père Noël avec ses cadeaux.



Activité « volcan en éruption ».

VIE DES ASSOCIATIONS



Le Chardon – OktoberFest



Les P'tits Bouts _ Goûter à l'école



Le Chardon – départ de la marche d'automne



Les Pensionnés – Jambon chaud



Les Pensionnés – Ste-Barbe

CHOP' BIHN KFÉ

Un beau programme 2024 appelé à se renouveler en 2025



Le Chop' Bihn Kfé a poursuivi ses événements festifs en ouvrant la saison estivale avec ses barbecues tous les vendredis soirs et dimanches midis dans les jardins. Le temps a été souvent capricieux mais le public a toujours été au rendez-vous. La clôture de la saison a été animée par le groupe Maybe et l'automne a vu la fête de l'Oktoberfest dans les jardins. Puis, ce fut la traditionnelle fête du Beaujolais Nouveau autour de ses cochonnailles. Pour terminer en beauté l'année, le premier marché de Noël a connu un franc succès avec son Père Noël et la neige tant attendue. Une expérience qui sera renouvelée en 2025. La fin de l'année a été célébrée au rythme de la cloche du bar et du groupe Décibels.



LE CHIFFRE

650,33 €

Soit la somme collectée par les bénévoles auprès des Thédingeois dans le cadre des Brioches de l'Amitié. Ces fonds seront utilisés pour la reconstruction de l'ESAT de Brack* à Saint-Avold.

*L'ESAT De Brack est un établissement et service d'aide par le travail qui accueille des adultes en situation de handicap. Il propose des conditions de travail adaptées au travers d'activités économiques visant à favoriser l'insertion socioprofessionnelle.

L'IMAGE

Chantier Jeunes en août 2024

Les jeunes saisonniers affectés à la préparation des sols pour parterres décoratifs à l'école.



COUSINADE FAMILLE STAUDT

125 personnes présentes



Le rendez-vous était déjà fixé depuis quelques semaines. Les descendants de Jean et de Catherine Staudt, originaires de Théding, se sont retrouvés mi-septembre 2024 pour une cousinade.

Cent-vingt-cinq cousins et petits cousins des familles Baumann, Meyer, Bour, Flauder et Flausse sont venus de toutes parts en France, mais aussi de Hambourg et de Londres pour

participer à cette fête. Exposition de photos, diaporama, repas et soirée conviviale ont rythmé cette bonne ambiance familiale. Tous se sont promis de garder le contact.

VIE SCOLAIRE

Une rentrée des classes sereine

200 enfants dont 60 maternelle sont accueillis dans les écoles de Théding.



LE POINT SUR L'ÉTAT CIVIL

Evolution 2023 - 2024 :

2023 :

18 naissances

6 mariages

28 décès

72 nouveaux arrivants
(29 familles)

2024 :

20 naissances

10 mariages

25 décès

3 pacs

1 646 électeurs (liste principale)

PanneauPocket

Avec la mise en place de l'application *PanneauPocket*, la municipalité de Théding souhaite être toujours plus proche de ses habitants. Grâce à ce nouvel outil de communication, les événements locaux, l'actualité et les alertes de la commune seront toujours dans votre poche, où que vous soyez, quand vous le souhaitez. Retrouvez PanneauPocket depuis votre ordinateur sur le site web de la commune ou sur app.panneaupocket.com



LES ALERTES ET INFORMATIONS DE VOTRE MAIRIE SONT SUR PANNEAUPOCKET

Événements de la vie quotidienne, fête du village, travaux sur la voirie, informations de la préfecture, alertes météo ou coupures réseaux etc... soyez informés et alertés en temps réel de l'actualité de votre commune grâce à l'application PanneauPocket.

SIMPLE ET GRATUIT

Pas de compte à créer : 100% anonyme !

1

Il vous suffit de télécharger gratuitement l'application sur votre téléphone ou tablette en recherchant **PanneauPocket** sur **App Store**, **Play Store** ou **AppGallery**.



2

Ouvrez PanneauPocket, recherchez votre commune et cliquez sur le ❤️ situé à côté de son nom pour l'ajouter à vos favoris.

Félicitations, vous recevrez désormais les notifications des Panneaux d'alertes et d'informations en temps réel !



Retrouvez aussi PanneauPocket depuis votre ordinateur sur

app.panneaupocket.com

BONNE UTILISATION !

